

**Markus Löning,  
Founder and Managing Director of Löning – Human Rights & Responsible Business GmbH**

## **Zitate / Quotes**

### **Deutsch**

„Wir konnten keine Hinweise auf oder Belege für Zwangsarbeit bei den Mitarbeitenden finden.“

„Wir haben die Arbeitsverträge und Gehaltszahlungen aller 197 Mitarbeitenden der letzten drei Jahre geprüft, 40 Interviews geführt und konnten die Fabrik frei begehen. Die erhobenen Daten wurden miteinander auf Konsistenz und Plausibilität abgeglichen („trianguliert“).“

„76% der Mitarbeitenden sind seit 2015 oder länger dort beschäftigt. Im geprüften Zeitraum, von Beginn 2020 bis heute, gab es keine Neueinstellungen. Die Mitarbeitenden sind überdurchschnittlich bezahlt und haben wenig zu tun. Das Werk wird nur noch für technische Inbetriebnahmen und Auslieferungen an Händler in der Region genutzt. Besondere Sicherheitsmaßnahmen konnten wir nicht feststellen.“

„Die Situation in China und Xinjiang und die Herausforderungen bei der Datenerhebung für Audits sind bekannt. Unser Mandat war auf die 197 Mitarbeitenden der Shanghai Volkswagen (Xinjiang) Automotive Company in Urumqi begrenzt.“

### **English**

"We could not find any indications or evidence of forced labor among the employees."

"We checked the employment contracts and salary payments of all 197 employees over the last three years, conducted 40 interviews and were able to freely inspect the factory. The data collected was compared for consistency and plausibility ("triangulated")."

"76% of employees have been working there since 2015 or longer. There were no new hires in the audited period, from the beginning of 2020 to the present. The employees are paid above average and have little to do. The plant is only used for technical commissioning and deliveries to dealers in the region. We were unable to identify any special security measures."

"The situation in China and Xinjiang and the challenges in collecting data for audits are well known. Our mandate was limited to the 197 employees of Shanghai Volkswagen (Xinjiang) Automotive Company in Urumqi."